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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 
 

- LOCALES 
 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“TODO EL APOYO A LOS BOMBEROS TIJUANA A PARTIR DEL 1 DE OCTUBRE”: 
BURGUEÑO 
TIJUANA. - A partir del 1 de octubre, fecha de inicio del nuevo Ayuntamiento de 
Tijuana, el personal de bomberos podrá contar con todo el apoyo posible de la nueva 
administración municipal, aseguró el presidente municipal electo, Ismael Burgueño. 
https://www.uniradiobaja.com/reportajes-especiales/video-todo-apoyo-
bomberos-tijuana-partir-1-octubre-burgueno-n758023 
 
 
AFN TIJUANA. 
“ORDENA MORENA QUE MONTSERRAT NO PARTICIPE EN PROCESOS DEL 
PARTIDO” 
TIJUANA BC 8 DE JULIO DE 2024 (AFN).- La Comisión Nacional de Honestidad y 
Justicia (CNHJ) del Partido Morena le negó al abogado Francisco Javier Tenorio 
Andújar el prohibir a la presidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero 
Ramírez, poder participar en el futuro con las siglas de ese partido por otro cargo 
público, sin embargo sí dictó otras medidas cautelares que se mantendrán, en tanto 
se celebra el proceso que se abrió en su contra. 
https://afntijuana.info/informacion_general/152501_ordena_morena_que_monse
rrat_no_participe_en_procesos_del_partido#ver_nota 
 

  

POLÍTICA ELECTORAL 
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ZETA. 
“COMISIÓN ADMITE QUEJA CONTRA ALCALDESA DE TIJUANA POR SUPUESTOS 
TRATOS CON EX CANDIDATA DEL PAN” 
La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena admitió una queja contra 
la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, interpuesta por el 
representante de ese partido ante el Instituto Estatal Electoral, Francisco Javier 
Tenorio Andújar, bajo el argumento de haber apoyado a Maricarmen Flores Ávila en 
su incursión como candidata del PAN a la presidencia municipal. 
https://zetatijuana.com/2024/07/comision-admite-queja-contra-alcaldesa-de-
tijuana-por-supuestos-tratos-con-ex-candidata-del-pan/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“FALTA DE COORDINACIÓN ENTRE EL GOBIERNO ENTRANTE Y SALIENTE EN 
TIJUANA”: PAN 
Existe una “evidente” falta de coordinación entre la administración municipal 
saliente y entrante, para tratar temas, principalmente en el Cabildo, señaló 
Christopher Domínguez Meraz, dirigente municipal del Partido Acción Nacional 
(PAN), en Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-de-coordinacion-entre-el-
gobierno-entrante-y-saliente-en-tijuana-pan-12209818.html 
 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“XÓCHITL GÁLVEZ PIDE AL TEPJF NO ACELERAR LA CALIFICACIÓN DE LA ELECCIÓN 
PRESIDENCIAL” 
La excandidata presidencial del Frente por México, Xóchitl Gálvez, llamó al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a no apresurar la calificación de 
la elección presidencial y a respetar el procedimiento acordado para que puedan ser 
desahogadas todas las impugnaciones relacionadas con dicha elección. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Xochitl-Galvez-pide-al-TEPJF-no-
acelerar-la-calificacion-de-la-eleccion-presidencial-20240708-0131.html 
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REFORMA. 
“PIDE GÁLVEZ CALIFICAR ELECCIÓN LUEGO QUE INE RESUELVA QUEJAS” 
Xóchitl Gálvez criticó la decisión del TEPJF de adelantar la dictaminación de la 
elección presidencial y le pidió permitir que primero se desahoguen todas las 
quejas que ha presentado ante el INE, las cuales con importantes para su 
impugnación. 
https://www.reforma.com/pide-galvez-calificar-eleccion-luego-que-ine-resuelva-
quejas/ar2837516 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“NORMA PIÑA LLAMA A AMLO Y A SHEINBAUM A SUMARSE AL DIÁLOGO SOBRE 
REFORMA AL PODER JUDICIAL” 
En el último evento del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, 
la presidenta de la Suprema Corte Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, 

invitó al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la virtual presidenta Claudia 

Sheinbaum a sumarse a este diálogo plural. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norma-pina-llama-a-amlo-y-sheinbaum-
a-sumarse-al-dialogo-sobre-reforma-al-poder-judicial/ 
 
 
PROCESO. 
“SHEINBAUM PROPONE ‘FORTALECER LA ESCUELA’ DEL PODER JUDICIAL” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, se 
pronunció por “fortalecer la escuela” del Poder Judicial y su relación con 
universidades y escuelas de Derecho para que los jueces estén actualizados de 
manera permanente. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/7/8/sheinbaum-propone-
fortalecer-la-escuela-del-poder-judicial-332499.html 
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FRONTERA. 
“ENCABEZA MARINA JORNADA DE SALUD CONTRA RICKETTSIA” 
Tijuana, B.C.- Con el propósito de garantizar el bienestar de las comunidades, la 
gobernadora del estado, Marina del Pilar Avila Olmeda, visitó la Escuela Primaria Ignacio 
Roel, ubicada en la colonia Villa del Campo, donde estableció un diálogo directo con 
residentes de la comunidad y encabezó la Jornada de Servicios de Salud y Prevención de 
rickettsia. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/08/encabeza-gobernadora-marina-del-
pilar-jornada-gratuita-de-salud-y-prevencion-en-zona-este-de-tijuana/ 
 
 
FRONTERA. 
“GOBERNADORA MARINA DEL PILAR CONDENA ASESINATO DE LA PRESIDENTA DE 
CANAINPESCA EN ENSENADA” 
Tijuana, B.C.- A través de una publicación en redes sociales, la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar Ávila, condenó el asesinato de la Presidenta de la Cámara 
Nacional de la Industria Pesquera (CANAINPESCA), Minerva Pérez Castro, en Ensenada hoy 
en la tarde. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/09/gobernadora-marina-del-pilar-
condena-asesinato-de-la-presidenta-de-canainpesca-en-ensenada/ 

 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“VAN 30 QUEJAS CIUDADANAS POR CAMIONES SIN AIRE ACONDICIONADO” 
Se han reportado 30 quejas por parte de la ciudadanía respecto a 
camiones de transporte público que están prestando servicio sin utilizar el aire 
acondicionado, a pesar de que su uso es obligatorio. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/08/van-30-quejas-
ciudadanas-por-camiones-sin-aire-acondicionado/ 
 

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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- TIJUANA 

 
 
FRONTERA. 
“SALDRÁN TAXIS ROJO Y NEGRO ESTE VIERNES”: GOBERNADORA 
Tijuana, BC.- Este viernes 12 de julio los taxis de la línea rojo y negro “renuentes” 
que decidieron no unirse al proyecto de Reordenamiento del bulevar Agua 
Caliente saldrán de dicha ruta, confirmó la gobernadora del Estado, Marina del Pilar 
Ávila Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/08/taxis-renuentes-saldran-
este-viernes-del-bulevar-agua-caliente-marina-del-pilar/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PUNTOS DE RECARGA DE TARJETAS PARA UNIDADES DEL CORREDOR AGUA 
CALIENTE SERÁN INSTALADOS LA PRÓXIMA SEMANA”: IMOS 
Los usuarios aún no pueden realizar sus recargas de las tarjetas de pago digital para 
el uso del nuevo subsistema operativo del corredor Agua Caliente.  
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/puntos-de-recarga-de-tarjetas-para-
unidades-del-corredor-agua-caliente-seran-instalados-la-proxima-semana-imos-
12212045.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PROPONEN ALTERNATIVA PARA ESTABILIZAR DESLIZAMIENTO EN LOMAS DE 
CONJUNTO RESIDENCIAL” 
El gobierno federal entregará en los próximos días el resultado de los estudios 
geotécnicos realizados en la zona de deslizamientos de Lomas Conjunto Residencial, 
para determinar si se puede estabilizar el terreno. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/proponen-alternativa-para-estabilizar-
deslizamiento-en-lomas-conjunto-residencial-12211674.html 
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- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CABALLERO RAMÍREZ QUIERE GASTAR 470 MDP SIN VOTACIÓN DEL CABILDO, 
ACUSAN REGIDORES” 
Seis regidores del 24 Ayuntamiento de Tijuana anunciaron que no asistirán a la 
sesión de Cabildo de este martes 9 de julio convocada por la presidenta municipal, 
Montserrat Caballero Ramírez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/6-regidores-confirman-su-ausencia-a-la-
sesion-de-cabildo-de-este-martes-12211739.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“LLAMAN A SESIÓN DE CABILDO PARA ESTE MARTES; HOY REGIDORES DARÁN 
CONFERENCIA” 
TIJUANA BC 8 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Para este martes 9 de julio al mediodía, se 
tiene programada una sesión de Cabildo en Tijuana, a la cual, adelantaron, acudirán 
los regidores del Partido Acción Nacional (PAN), luego de tres intentos fallidos de 
llevar a cabo esa sesión. 
https://afntijuana.info/informacion_general/152503_llaman_a_sesion_de_cabildo
_para_este_martes_hoy_regidores_daran_conferencia#ver_nota 
 
 
FRONTERA. 
“JUSTIFICAN 12 EDILES AUSENCIA EN CABILDO” 
Tijuana, B.C.- De nueva cuenta regidores del 24, Ayuntamiento de Tijuana no 
asistirán a la sesión del Cabildo programada para este martes 9 de julio. En una 
conferencia de prensa ediles de Morena, el Partido Verde Ecologista de México, el 
Partido del Trabajo e independientes, informaron que de nueva cuenta el gobierno 
municipal convocó a Cabildo sin informar previamente los temas a tratar, por lo que 
no estarán presentes. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/09/regidores-planean-no-asistir-
a-sesion-del-cabildo-manana/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“VOLVERÁN A CONVOCAR A CABILDO, PARA ADQUIRIR TERRENOS DESTINADO A 
ESTACIÓN DE BOMBEROS” 

AYUNTAMIENTOS 
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Este martes volverá a ser convocada una sesión de Cabildo de Tijuana, en donde se 
pretende votar por segunda ocasión la adquisición de un terreno para la estación 1 
de Bomberos en la Zona Centro de la ciudad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/volveran-a-convocar-a-cabildo-para-
adquirir-terrenos-destinado-a-estacion-de-bomberos-12211386.html 
 
 
ZETA. 
“ES UNA CORTINA DE HUMO”: CLAUDIA CASAS SOBRE COMPRA DE ESTACIÓN 1 
DE BOMBEROS 
Según la regidora presidenta de la Comisión de Hacienda del XXIV Ayuntamiento de 
Tijuana, Claudia Casas Valdés, la negativa para asistir a las últimas convocatorias de 
sesiones de Cabildo en las que se pretende someter a votación la compra del predio 
para la Estación de Bomberos No.1 por 11 mdp, obedece a que esta se trata solo de 
“una cortina de humo” para aprobar movimientos presupuestales por más de 400 
mdp. 
https://zetatijuana.com/2024/07/es-una-cortina-de-humo-claudia-casas-sobre-
compra-de-estacion-1-de-bomberos/ 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“PRESIDENTE DE ENSENADA CONDENA ASESINATO DE LA PRESIDENTA DE LA 
CANAINPESCA” 
Ensenada, B.C.- El alcalde Armando Ayala Robles, condenó el asesinato de la 
empresaria del sector pesquero, y presidenta de la Canainpesca, Minerva Pérez 
Castro, ocurrido esta noche en la delegación de El Sauzal de Rodríguez. 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/09/presidente-de-ensenada-
condena-asesinato-de-la-presidenta-de-la-canainpesca/ 
 

  

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/volveran-a-convocar-a-cabildo-para-adquirir-terrenos-destinado-a-estacion-de-bomberos-12211386.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/volveran-a-convocar-a-cabildo-para-adquirir-terrenos-destinado-a-estacion-de-bomberos-12211386.html
https://zetatijuana.com/2024/07/es-una-cortina-de-humo-claudia-casas-sobre-compra-de-estacion-1-de-bomberos/
https://zetatijuana.com/2024/07/es-una-cortina-de-humo-claudia-casas-sobre-compra-de-estacion-1-de-bomberos/
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/09/presidente-de-ensenada-condena-asesinato-de-la-presidenta-de-la-canainpesca/
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/09/presidente-de-ensenada-condena-asesinato-de-la-presidenta-de-la-canainpesca/


 
Síntesis informativa 
“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

 
 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SIN SUPERVISIÓN GUBERNAMENTAL NEGOCIOS FLAMABLES”: INDEX 
Aunque las leyes regulatorias existen, falta supervisión por parte de las autoridades 
en los sectores que se dedican a utilizar flamables, manifestó Salvador Maese 
Barraza, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y 
Manufacturera de Exportación (Index Mexicali). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sin-supervision-gubernamental-
negocios-flamables-index-12209614.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“EXHORTA INDEX A AUTORIDADES A VIGILAR DE CERCA A EMPRESAS 
RECICLADORAS” 
Mexicali, Baja California.- En representación de la Industria Maquiladora y 
Manufacturera de Exportación (Index), el presidente Salvador Maese exhortó a las 
autoridades municipales y estatales a reforzar la vigilancia en las empresas 
recicladoras. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/09/exhorta-index-a-
autoridades-a-vigilar-de-cerca-a-empresas-recicladoras/ 
 
 
LA CRÓNICA. 
“FALTA DE MANTENIMIENTO DE EQUIPOS DE LA CFE SIGUE SIENDO EL PRINCIPAL 
PROBLEMA”: INDEX 
Mexicali, Baja California.- Con los nuevos proyectos que ha llevado a cabo 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Baja California, la generación de energía 
ha logrado recuperarse; sin embargo, prevalece el principal problema: la falta de 
mantenimiento a sus equipos. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/08/falta-de-mantenimiento-
de-equipos-de-la-cfe-sigue-siendo-el-principal-problema-index/ 
 
 

 
 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“REFORMA AL PODER JUDICIAL PUEDE CREAR INEFICACIA EN LOS PROCESOS” 
La reforma del Poder Judicial de la Federación (PJF), impulsada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, provocará mayor ineficacia en los procesos, opinó el 
presidente de la Asociación de Egresados de la Facultad de Derecho, David Rincón. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reforma-al-poder-judicial-puede-crear-
ineficacia-en-los-procesos-12211971.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROPONEN CALIFICAR COMO DELITOS GRAVES LOS INCUMPLIMIENTOS DE 
TRANSPARENCIA” 
El comisionado presidente del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
de Baja California (ITAIPBC), Francisco Gómez McDonough, propuso calificar como delitos 
graves al incumplimiento en materia de transparencia. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proponen-calificar-como-delitos-graves-los-
incumplimientos-de-transparencia-12211328.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“BUSCA ITAIP AMPLIAR SUS INSTALACIONES” 
Mexicali, B.C.- El Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección 
de Datos Personales de Baja California (ITAIPBC) busca ampliar sus instalaciones, dio a 
conocer el titular, José Francisco Gómez McDonough. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/09/busca-itaip-ampliar-sus-
instalaciones/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LA FALTA DE RECURSOS AFECTA LA TRANSPARENCIA” 

JUSTICIA / LEGALIDAD 

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA 
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Los trabajos en materia de transparencia han sufrido un rezago debido a la falta de recursos 
y personal al interior de las unidades de ese ramo de las diversas dependencias y del 
propio Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Baja 
California (ITAIPBC), señaló el titular de este organismo, Francisco Gómez McDonough. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/la-falta-de-recursos-afecta-transparencia-
12211956.html 
 
 
 
 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“MÁS DE 400 TAXIS ROJO Y NEGRO DEJAN DE CIRCULAR EN TIJUANA; CHOFERES 
PROTESTAN” 
Tijuana, 8 de julio. Choferes y dueños de taxis Rojo y Negro realizaron una 
manifestación en la esquina de la calle Cuarta y Constitucion, de la Zona Centro, por 
la medida que obliga a no circular a más de 400 taxis de esta línea. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/mas-de-400-taxis-rojo-y-negro-dejan-de-
circular-en-tijuana-choferes-protestan/ 
 
 
LA JORNADA BC. 
“PROTESTAN EN CESPT POR COLAPSO DE DRENAJE EN LOMAS CONJUNTO 
RESIDENCIAL” 
Tijuana, 8 de julio. Residentes de la calle Montes Escandinavos de la colonia Lomas 
Conjunto Residencial realizaron una protesta afuera de la Comisión Estatal de 
Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) para exigir que atienda el colapso de una 
tubería de drenaje que amenaza con destruir sus casas. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/protestan-en-cespt-por-colapso-de-
drenaje-en-lomas-conjunto-residencial/ 
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FRONTERA. 
“SUMA 48 CASOS DE RICKETTSIA BC EN EL AÑO” 
Tijuana, BC.- A la fecha Baja California contabiliza 48 casos positivos de personas 
con rickettsia, de las cuales 17 se han presentado en Tijuana, informó el Secretario de Salud 
de Baja California, José Adrián Medina Amarillas. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/08/rickettsia-en-bc-suma-48-casos-
positivos-18-de-ellos-en-tijuana/ 
 

 
 

  
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ASESINAN EN EMBOSCADA A TITULAR DE CANAINPESCA BC” 
La presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola (Canainpesca) 
de Baja California, Minerva Pérez Castro, fue asesinada en un ataque armado la tarde de 
este lunes 8 de julio en la delegación de El Sauzal, Ensenada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/asesinan-en-emboscada-a-titular-de-
canainpesca-bc-12212355.html 
 
 
FRONTERA. 
“ASESINAN A PRESIDENTA DE CANAINPESCA EN ATAQUE ARMADO” 
Ensenada, B.C.- La presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola de 
Baja California (Canainpesca), Minerva Pérez Castro, falleció la tarde del lunes 8 de julio tras 
un ataque armado afuera de su empresa pesquera en la delegación de El Sauzal en 
Ensenada. 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/09/muere-presidenta-de-
canainpesca-en-ataque-armado/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INVESTIGA FISCALÍA ATAQUE ARMADO CONTRA TITULAR DE CANAINPESCA BC” 
La Fiscal General del Estado, Ma. Elena Andrade Ramírez, ha instruido al personal de la 
institución a su cargo efectuar todos los trabajos de indagación correspondientes para 
esclarecer el homicidio de una empresaria de la industria pesquera en Ensenada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/investiga-fiscalia-ataque-armado-contra-
titular-de-canainpesca-bc-12213209.html 
 
 
 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“CLIMA MEXICALI: ALCANZA LOS 52.4 GRADOS; TEMPERATURA RÉCORD 
HISTÓRICA” 
Mexicali, B.C.- Alcanza Mexicali los 52.4 grados este lunes; la temperatura 
récord histórica en el municipio para un mes de julio era de 52 grados. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/09/clima-mexicali-alcanza-
los-524-gradostemperatura-record-hostorica/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PIDEN REPORTAR A PELÍCANOS DESHIDRATADOS AL 911” 
Ante las altas temperaturas, el Gobierno de Mexicali en coordinación con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, pidió reportar al 911 a pelícanos 
que presentan signos de deshidratación en la vía pública. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-reportar-a-pelicanos-
deshidratados-al-911-12213420.html 
 

 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“EL MISTERIOSO VIAJE DE MONTSERRAT Y LA EMBESTIDA DE MORENA” 
 
TIJUANA BC 8 DE JULIO DE 2024 (AFN).- ¿A qué fue Monserrat Caballero, alcaldesa de 
Tijuana, al interior del país este fin de semana? 
Ese viaje misterioso que hizo en un vuelo con ruta de Tijuana a Guadalajara de Aeroméxico 
intrigó a muchos, ya que no se había anticipado su salida, pero sobre todo, porque fue 
acompañada del oficial mayor Marcelo Machain, quien en la práctica funge como su 
principal asesor electoral y político y sigue siendo, uno de los más fieles colaboradores de 
la alcaldesa.  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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Hay quienes ya presumen que el viaje de Monserrat Caballero pudo haber estado 
relacionado con la primera resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia 
(CNHJ) de Morena, que le impide temporalmente, participar en procesos de renovación de 
cargos en su partido, o atender actividades con partidos de la oposición.  
Y presumen esto, porque dicho acuerdo -que no es un proceso de expulsión, por el 
momento, como algunos lo han manejado- se emitió el pasado jueves 4 de este mes y ella 
salió al día siguiente, viernes 5, cuando el presidente de la república Andrés Manuel López 
Obrador y la futura presidenta, Claudia Sheinbaum estaban de visita por Baja California, 
específicamente en Mexicali. 
https://afntijuana.info/afn_politico/152507_el_misterioso_viaje_de_monserrat_y_la_em
bestida_de_morena#ver_nota 
 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
MONTSERRAT CABALLERO FIRME EN MORENA… TECATE, EL MÁS INCUMPLIDO… 
APAGONES… SUBASTA… 
 
Aunque el rumor de que la alcaldesa de Tijuana, MONTSERRAT CABALLERO, habría sido 
expulsada de Morena, la verdad no fue así, pues fue la misma Comisión Nacional de Honor 
y Justicia de Morena negó la expulsión de CABALLERO, por consiguiente la ratificó como 
integrante de dicho partido. Todo surgió cuando un integrante del partido de moda, 
concretamente FRANCISCO JAVIER TENORIO, presentara un recurso ante la Comisión el 
pasado 15 de junio para buscar una sanción contra la alcaldesa tijuanense, luego de la 
supuesta filtración de unos audios durante la campaña electoral en los que supuestamente 
había un diálogo entre ella y la entonces candidata del PAN a la alcaldía, MARICARMEN 
FLORES, lo cual según los propios morenistas se trató de “inteligencia artificial”. De todo 
esto, finalmente la Comisión del partido guinda emitió una resolución en la que sólo serán 
aplicadas de manera temporal medidas cautelares a CABALLERO, bajo la premisa 
“conciliación antes que sanción”. Así que mientras este tema concluye en su totalidad, la 
alcaldesa no podrá participar activa o pasivamente en eventos políticos organizados por 
algún partido político o candidato distintos a Morena, lo cual suena hasta bastante lógico. 
Y es que muchos ya se aventaban confeti con la supuesta corrida de MONTSERRAT, pero 
tendrán que esperar, pues las cosas no fueron de momento así. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/monserrat-caballero-firme-en-morena-
12212204.html 
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